



TRAITÉ ÉLÉMENTAIRE DE CHIMIE INDUSTRIELLE (1), PAR M. ALPH. DUPASQUIER,
PROFESSEUR DE CHIMIE. — TOME PREMIER.

Le Traité de Chimie industrielle de M. Dupasquier ne pourrait se présenter dans un concours de circonstances plus favorables à son succès. Le moment, le lieu, le nom de l'auteur sont trois motifs du favorable accueil qui lui est fait.

M. Dupasquier, qui, depuis dix ans, professe avec distinction et talent la chimie à l'Ecole Industrielle de Lamartinière, au milieu des belles collections qu'il a lui-même créées, a dû se sentir dans une admirable position pour traiter son sujet de toute la hauteur qu'il comporte. Vues d'ensemble, données philosophiques, applications nouvelles et ingénieuses, tous les matériaux abondaient sous sa plume et se pressaient pour se classer dans son Traité *ex professo*. C'est bien le cas de répéter :

..... *Cui lecta potenter erit res*
Nec facundia deseret hunc, nec lucidus ordo.

Cet ouvrage, destiné surtout à notre ville industrielle par excellence, arrive bien à son adresse. Il faudrait ignorer le mouvement de nos ateliers de teinture, méconnaître le nombre toujours croissant des industries chimiques de tous genres, pour ne pas comprendre la sensation favorable que cette publication a produite. Qu'on se rende à l'amphithéâtre du cours de chimie à la Faculté des Sciences, l'affluence des auditeurs démontrera comment est sentie l'importance de la chimie à Lyon.

Mettre la chimie à la portée de toutes les intelligences, faire descendre le précepte applicable aux travaux des arts des hauteurs de la théorie, telle est l'œuvre entreprise par M. Dupasquier. Assez de chimistes s'occupent en ce moment des spéculations transcendantes de cette science, assez pour-

(1) Ch. Savy jeune, libraire-éditeur, quai des Célestins, 48.